
NEWSLETTER NR 1

Juillet – Décembre 2024

12 décembre 2024

Union Royale Belgo Africaine
Avenue de l'Hippodrome 50 – 1050 Bruxelles
Koninklijke Belgisch Afrikaanse Unie
Renbaanlaan 20 – 1050 Brussel
info@urba-kbau.be – www.urba-kbau.be

Production : N. Watteyne, R. Nijskens, L. Dens
Photos : F. Hessel, C. Jacquij, R. Nijskens

The logo for URBA KBAU is displayed in a white square. 'URBA' is written in blue capital letters with a small flag icon above the 'U'. 'KBAU' is written in green capital letters below it.

**URBA
KBAU**

NEWSLETTER NR 1

La période estivale a été mise à profit pour une participation à la journée annuelle de Mémoires du Congo à Genval le 1er septembre, une fête de retrouvailles et de rencontres Belgo-Congolaises, au son des rythmes Congolais et au partage de la moambe traditionnelle.



Nous avons progressé dans l'objectif d'une ouverture plus marquée envers les diasporas du Rwanda et du Burundi.

A l'issue d'une démarche auprès de l'ambassadeur du Burundi, SEM S.E. Thérence Ntahiraja, et son équipe, au cours de laquelle nous avons présenté l'action et les objectifs de l'URBA-KBAU, nous avons reçu soutien et collaboration pour une mise en rapport avec les représentants de la diaspora burundaise.

Le président et l'administrateur Patrick Balemba ont été conviés à participer le 26 octobre dernier à la rencontre à Bruxelles des diasporas

organisées avec l'appui des autorités burundaises. Fort de son expérience professionnelle au sein de la Commission Justice et Paix de Belgique, Patrick Balemba a été invité à participer au panel sur le thème de la cohésion. Des contacts prometteurs ont été noués avec plusieurs des participants.

Une démarche similaire a été effectuée auprès du Chargé d'Affaires de la République Rwandaise, SEM André Bucyana, et sa collaboratrice. Là aussi, l'action et les objectifs de l'URBA-KBAU ont été accueillis positivement. Le renouvellement des mandats des chefs de file de la diaspora rwandaise étant en cours, il a été convenu de reprendre contact en fin d'année pour une rencontre avec les nouveaux représentants.



L'URBA-KBAU a participé le 19 septembre à la commémoration annuelle de la bataille de Tabora au monument dédié à la Force Publique à Schaerbeek. Notre administrateur, Philippe Jacquij, y a prononcé un hommage vibrant aux exploits de la Force Publique, ce corps d'élite et école d'excellence, creuset de l'unité du Congo belge. Malgré le fait que le monument et la cérémonie elle-même visent à honorer la mémoire collective de tous les membres de la Force publique, notre invitation aux organisateurs de la diaspora à venir partager cet hommage n'a pas encore été honorée.



Nous apprécions qu'à Kinshasa par contraste, le 11 novembre 2024, une manifestation d'hommage à la Force publique inclusive fut organisée devant le monument local. Les drapeaux congolais et belges (non visibles sur la photo) y flottaient et des représentants de la Belgique y participaient.

Le programme de l'URBA-KBAU de l'année s'est achevé le 15 novembre par une session organisée conjointement à Tervuren avec Mémoires du Congo sur le thème « La révolte des Simbas - La tragédie de 1964 ».



Ce fut l'occasion de présenter des témoignages inédits d'acteurs de premier plan, provenant tant des rangs des Simbas que des rangs gouvernementaux, sans oublier des témoignages de Belges ayant été pris entre les deux camps, ni la courageuse intervention humanitaire de nos paras. La contribution de l'URBA-KBAU a bénéficié de l'appui substantiel du Cercle Royal Namurois des Amis d'Afrique, par les apports de Jean-Paul Rousseau et d'Alain Quinet, ainsi que des démarches de notre administrateur Guylain Luwère. Cet événement a connu un succès digne de la qualité des présentations et participations, avec près de 150 personnes présentes et plus d'une vingtaine de personnes en lien Zoom à partir de la RDC.

Cela confirme l'intérêt suscité par nos initiatives de conférences-débats, après la première édition en juin dernier sur le thème « La Zaïrianisation, 50 ans après ».

Dans le courant du premier semestre de l'année 2025, nous préparons une conférence-débat sur le thème « La coopération au développement, 60 ans après, quel bilan? quels défis ? ».

A l'horizon de l'année 2025, l'URBA-KBAU a programmé, en coopération avec le Léopards Club de Bruxelles, un méga-concert belgo-congolais à Flagey le 31 mai prochain. A l'affiche, le prestigieux Orchestre Symphonique Kimbanguiste de Kinshasa, le saxophoniste belge Alain Crepin, le groupe de Gospel dirigé par l'artiste belgo-congolais Didier Likeng ainsi que le ténor international Serge Kakudji.

Ce concert s'inscrit dans le cadre du 65^e anniversaire de l'indépendance du Congo. Nos lecteurs se souviendront que cette initiative avait été programmée pour juin 2020 (60^e anniversaire) mais avait dû être annulée à cause de la crise du Covid.



Nous planifions également deux autres conférences-débat dont les thèmes vous seront communiqués prochainement par le biais de notre site web www.urba-kbau.be.

